

Daniel-Vorländer-Vorlesung 2026

Im Gedenken an Prof. Dr. Daniel Vorländer (Universität Halle) verleiht die Deutsche Flüssigkristallgesellschaft (DFKG) die Daniel-Vorländer-Vorlesung.

Die Vorlesung wird an herausragende Wissenschaftler und Wissenschaftlerinnen im frühen bis mittleren Karrierestadium aus allen Bereichen der Forschung und Technologie von und mit Flüssigkristallen und Mesophasen verliehen.

Voraussetzung für eine Nominierung sind herausragende, eigenständige Forschungsleistungen die bereits zu einer internationalen Sichtbarkeit der nominierten Person geführt haben. Im Regelfall sollte diese aber noch keine Lebenszeitprofessur innehaben. Die Nominierung soll durch einen anerkannten Wissenschaftler bzw. eine anerkannte Wissenschaftlerin der Flüssigkristallforschung oder angrenzender Fachgebiete erfolgen.

Vorschläge für den Alfred-Saupe-Preis sollen in folgender Form eingereicht werden (in deutscher oder englischer Sprache):

- prägnante Begründung, welche die auszuzeichnenden wissenschaftlichen Leistungen darstellt und entsprechende Veröffentlichungen aufführt
- Lebenslauf des/der Vorgeschlagenen.

Selbst-Nominierungen sind nicht berechtigt.

Bitte richten Sie Ihren Vorschlag bis zum **31. August 2025** an den/die Vorsitzende/n der DFKG, Prof. Dr. Alexey Eremin, alexey.eremin@ovgu.de.

Daniel Vorländer Lecture 2026

In memory of Prof. Dr. Daniel Vorländer (University of Halle), the German Liquid Crystal Society awards the Daniel Vorländer Lecture. The lecture is awarded to outstanding scientists at an early to mid-career stage from all areas of research and technology in and with liquid crystals and mesophases.

The prerequisite for a nomination is outstanding, independent research achievements that have already led to the nominee's international visibility. As a rule, however, the nominee should not yet hold a lifetime professorship. The nomination should be made by a recognized scientist in the field of liquid crystal research or related disciplines.

The Daniel Vorländer Lecture will be awarded at the German Liquid Crystal Conference.

Nominations for the Daniel Vorländer Lecture should be submitted with the following documents (in English or German):

- a concise supporting statement which shows the candidate's scientific achievements and states the corresponding publications
- a CV of the candidate

Self-nominations are not eligible.

Nominations should be submitted by **31st August 2025** to the Chairman of the DFKG, Prof. Dr. Alexey Eremin, alexey.eremin@ovgu.de.